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UPS亚太区供应链和医疗保健服务高级
副总裁克雷格·福斯特：

发展航空货运
郑州优势明显

UPS 的航空快递网络，从 1907 年以 100 美元从美国起
步，到如今UPS已发展成为拥有 300亿美元资产的大公司，
形成遍布世界 200 多个国家和地区的航空快递网络，每天
UPS 都在世界各地管理着物流、资金量和信息流，为世界
80%的人口提供48小时服务，成为世界最大的快递承运商与
包裹递送公司。

2012年 10月，郑州成为UPS航空网络新站。10月 8日，
UPS开通郑州——美国安克雷奇航线，定期航班每周5天起
落新郑国际机场。

克雷格·福斯特表示，郑州发展航空快递有自身的竞争
优势：拥有专用货机起降跑道，有大面积的货站；位于中国
中部的中心位置，从郑州飞往中国东、南、西、北部均少于2.5
小时；郑州还拥有多样化交通体系的全方位支持，连通主要
铁路网，拥有内陆配送道路网以及连接全部中原地区的高速
网；郑州还有充足的飞机起降时刻以及当地政府的大力支
持。这些都是郑州发展航空快递的独特优势。

他表示，建设航空转运中心带给郑州的益处
是显而易见的，UPS就是最好的例子，伴随UPS的
落地，带来诸如包装服务、运输、跑道服务等相关

业务机会。他同时对郑州的航空货运发展
给出了自己的建议，提醒郑州在发展货运
的同时，要注重客货运的平衡发展，要为货

机保证充足的资源，包括起降时刻，
优化通关便利，同时提高货物转运
效率。

成功的航空物流枢纽，离不开以下关键因
素：完整的配送平台，包括公路、铁路基础及国
内外的航线，自由贸易区域以及有活力的供应
流程和管理服务，以保证与世界的良好连接。

当前，郑州正着手建设多模式运营中心，这将面
临以下挑战：郑州是地理中心，但经济中心的地位稍
显逊色；虽然拥有全国最密的道路运输网络，但彼此的联系
性不够强，尚没有达到国际网络的效应；同时，物流市场的
成熟度、规范性等有待加强；而现有的物流产业模式，不能
提供全面的物流服务。

同时，郑州也拥有自身的机遇。国家给予的政策，省、
市政府的大力支持，组成了郑州发展多式联运的良好大环
境。郑州本身的公路、铁路网络，很有吸引力，相比上海等
地，这儿的路没那么拥挤。再加上充足的人力资源、资本及
管理技能的合力优势。而郑州快速发展的二、三产业，也将
形成对物流的强大需求。

郑州可以通过税收等手段，鼓励客流、货流向郑州聚
集，同时，简化检验检疫流程，这必将吸引更多的航空业务
汇聚这里。当然，郑州还要着力加强陆、海、空的运输配套
衔接，实现高效率的配送服务。同时，鼓励在机场周边地区
设立高科技园区，在努力发展货运的同时，也要注重客运发
展，伴随着客人到来，其他因素也会相继而来。

《航空大都市》作者、美国北卡罗莱纳大学教授约翰·卡萨达：

速度经济将让一个城市胜出

马士基集团丹马士北亚区
欧洲空运产品总监颜查理：

郑州建航空港
有机遇有挑战

昨日，作为第八届中国中部投资贸易博览会的最大亮点，郑州航空

港经济综合实验区推介暨电子信息产业集群发展合作交流洽谈会，在

郑州国际会展中心轩辕堂隆重举行。来自国内外的航空货运巨头、电

子信息行业的大腕以及相关领域的学者高端汇聚，开启了一场有关郑

州航空业发展的智慧碰撞，我们删繁就简，把这些业内人士真知灼见的

最精彩部分呈现，仅供思路借鉴，灵感启迪。

中国移动通信集团公司能够牢牢抓住郑州航空
港经济综合实验区建设的重大机遇，又一次巧妙布局
河南移动通信市场，拿到河南省政府与中国移动签订
的战略合作协议，首先要感谢河南省委、省政府的支
持和帮助。但同时，这次合作对建设郑州航空港经济
综合实验区意义重大，是双方共谋发展的成功举措。

面对郑州航空港经济综合实验区发展的机遇，
人们更多地在关注航空物流业发展，而事实上，与
物流同等重要的是建立信息流。因为信息化具有
广泛的渗透性和覆盖面。党的十八大报告明确提
出：“坚持走中国特色新型工业化、信息化、农业现

代化道路，推动信息化和工业化深度融合、工业化
和城镇化良性互动、城镇化和农业现代化相互协
调，促进工业化、信息化、城镇化、农业现代化同步
发展。”在新“四化同步发展”中，加快信息化发展对
实现河南跨越式发展意义重大。目前，包括中国移
动在内的三大运营企业正通过整合网络、整合终端
等，加快构建更高速率、更低成本的信息化网络，为
社会提供更加优质的服务。作为通信行业的央企，
中国移动将发挥自身优势和影响力，借助郑州航空
港经济综合实验区建设的东风，努力在河南布局，
实现公司发展与河南腾飞的双赢。

当前，新兴经济体驱动世界贸易日益增多，世界发展的驱
动力越来越多是由新兴国家带来的，而且在世界所占的比重越
来越大，比如中国和印度。

根据我的预测，新兴市场未来将大规模扩张。亚太地区是
中产阶级壮大最快的国家，这将为经济发展带来更多的机会，
特别是为电子航空货运带来巨大的潜在市场。郑州航空港经
济综合实验区建设，也为发展电子航空货运业务带来了难得的
机遇。电子航空货运单在香港、韩国是使用最多的，我所创办
的翰汶国际物流有限公司业务包括国际货运代理、第三方物
流管理、葡萄酒物流管理、物流管理顾问服务，并在香港得到了
很好的发展，于 2007年及 2009年获得香港贸易发展局及香港
物流发展局联合发放的香港物流大奖，我们的目标是到 2014
年达到总业务量的20%。

目前，电子航空货运单业务阿联酋也被越来越多地使用，
在其他亚太地区国家也大有可为。因为，电子航空货运单可以
提高航空货运的效率和准确度，节省所有利益相关者的时间，
降低交易成本。

随着中国的崛起，中国不仅是电子航空货运单
的目的地国，将来也会是来源国。郑州航空港经济
综合实验区作为中国八大航空枢纽，必将给
电子航空货运单业务发展提供无限
可能，希望能在这方面与实验区有更
多、更深入的合作。

中原经济区建设已上升为国家战略，郑州航空
港经济综合实验区是中原经济区的重要引擎，那
么，在这一庞大的规划中，物流业将会扮演什么角
色呢？我的观点是：接纳产业转型和投资以及促进
贸易，需要一个完好的物流构架和有效的服务，同
时开展一些诸如信息沟通、展览会、项目推介、合作
对话等主要活动，这些对于我们今天所说的全球贸
易都是有益的。而据我了解，举办本次盛大的博览
会正是为了实现这一目标，在我看来，这是一项设
计非常完美的商务计划。

虽然我在维基百科搜索到河南交通基本情况的介
绍，但当我走进河南，切身了解到河南的交通发展情况
如此之好后更加震惊。中国和河南对交通基础设施建

设的投入令人钦佩，无论是陆路还是空运都有广阔的
前景，现在需要的是加强对航空产业发展和航空物流
对接重要性的认识，航空物流像其他任何物流业一样，
需要良好的基础设施。只有正确的设备到位了，航空
港经济才能兴旺发展，在与传统航空物流行业的竞争
中才更有优势。

国际货运代理协会联合会覆盖164个国家和地
区，直接会员和间接会员大约有4万家公司，在世界范
围内提供货运和物流服务。这或许是世界上最大的
商务合作机构，换句话说，它是一个物流联合国。我
十分看好国际货运代理协会联合会未来与河南更开
放的合作，我们愿以郑州航空港经济综合实验区为契
机，促进共赢，获得更多订单。

富士康科技集团幕僚长陈辉龙：

航空港是很好发展平台
大家都知道富士康是世界代工之王，却不知道富士康也

拥有高科技、拥有自己的核心技术。
富士康取得的成就是有目共睹的：1988年投资中国大陆

以来，迅速发展壮大，已成为全球最大的电子产业科技制造服
务商。2012 年富士康进出口总额达 2446 亿美元，按海关统
计，占中国大陆进出口总额的 4.1%，2012 年跃居《财富》全球
500强第43位。

长期以来，富士康在创新发展上不遗余力，已建立起遍布
亚、美、欧三大洲的专业研发网络和知识管理平台，积极推进
跨领域科技整合，在纳米科技、精密光学、环保照明、云计算服
务等领域均取得丰硕成果。2012年, 集团全球专利申请13000
件，其中80%以上为发明专利, 连续七年名列大陆地区专利申
请总量及发明专利申请量前三强。美国电气和电子工程师协
会 2011 年末发布的全球企业在美国的最新专利实力排名榜
上，富士康已由2007年的第9名跃升为2011年的第4名。

富士康来到河南，不仅带来就业机会，也带来无穷的事业
机会。目前，富士康云端网络科技大学已经开学，这一举措将
改变富士康员工的职业发展模式，把只为找工作的农民工，培
育为拥有技术和知识的产业工人，可以拥有更多选择。

航空港经济综合实验区是一个很好的发展平台，富士康
已经参与进来，成为一名耕耘者，也欢迎更多的新伙伴加入进
来，共同打造中部地区的美好未来。

21世纪，将是航空经济唱主角的时代。航空大都
市理念，将成为一种新的发展大潮。

交通设施深刻影响着一个地区的经济地位。在
18、19和20世纪影响商业选址的因素分别是河道与海
港、公路和高速路，21 世纪影响商业选址的将是机
场。如今，机场附近的地区特别吸引对时间有严格要
求的企业、具有高价值的生产制造企业以及产品组装
公司，此类公司需要及时、快速地连通供应商与消费
者。正如数字网络传递信息与数据一样，航线便是快
速、高效并长距离运输零部件及组装产品的实体网络。

作为实体网络中的路由器，机场及其附近地区吸
引着很多公司。如电子信息产业的公司，此类公司特

别需要快速、灵活地与供应商和消费者联系起来。随
着越来越多的高新技术公司及对时间要求严格的公
司入驻机场附近地区，航空大都市，这种以机场为核
心的城市新形态就涌现出来。

我研究了17年的航空经济，得出的结论是，顺畅
的连通性、高效的速度将成为航空经济时代，一个地
区最终胜出的法宝。而郑州未来就是这样一个联通
便捷的地方。依托郑州新郑国际机场，面积达415平
方公里的郑州航空港经济综合实验区可让区内的公
司快速、便捷地走向全球。实验区可使此类公司的供
应链管理以及高速循环物流战略最优化并为它们带
来独特的地理位置优势。

中国移动通信集团公司董事长奚国华：

布局河南共谋发展

国际货运代理协会联合会主席林辉煌：

十分看好与河南航空物流合作

亚太地区航空货运联合会主席徐翰恩：

亚太地区航空运输大有可为
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